

HISTORIA DE LA ASOCIACIÓN DE TELEGRAFISTAS (AATE) Y DE SUS CONTRIBUCIONES A LA HISTORIA DEL TELÉGRAFO

**VIERNES
20 JUNIO**

**LABORAL
CIUDAD DE LA CULTURA**

**SALA 3
16,45h.**



SEHCYT

Manuel Zaragoza Mifsud

zaragoza@coit.es

El nacimiento de la telegrafía en la primera mitad del s. XIX supone un cambio extraordinario en la sociedad. La información deja de ser algo local. Esto genera una nueva e importante profesión, la de telegrafista. Los profesionales del telégrafo en España, además de su avanzado trabajo, crearon sus asociaciones profesionales, sus revistas y organizaron sus actividades sociales relacionadas con humanidades, con el arte, etc.

A finales del siglo XX, debido a los avances tecnológicos, la profesión de telegrafista desaparece. En 2004 se decide recuperar ciertas actividades históricas y se crea la Asociación de Amigos del Telégrafo de España (AATE), abierta a todos los que estén interesados en algún aspecto de la historia de la telegrafía y en las actividades de la Asociación.

Esta comunicación presenta la historia de las asociaciones de telegrafistas en España, en particular, de AATE y sus contribuciones a la recuperación y divulgación de la historia y antiguos materiales del telégrafo. AATE ha colaborado y colabora con el Museo Postal y Telegráfico, inició y sigue el proyecto “Telegrafistas y el Arte”, celebra todos los años el “El Día de la Mujer Telegrafista: Día Clara Campoamor”, publica su revista “Telegrafistas” y libros relacionados con el telégrafo y participa en exposiciones y todo tipo actividades relacionadas con la historia del telégrafo.

**VIERNES
20 JUNIO**

**LABORAL
CIUDAD DE LA
CULTURA**

**SALA 3
16,45h.**



Las oficinas del Cuerpo de Telégrafos existieron por toda España. Actualmente hay miembros de AATE en todas las regiones españolas donde, además de las actividades nacionales, tienen sus propias actividades regionales. La Asamblea General de AATE se viene celebrando cada año en una capital de provincia distinta. Esto contribuye a incrementar las relaciones de AATE con otras personas y con otras asociaciones.

En esta comunicación se menciona especialmente lo relacionado con Gijón y Asturias y con la intervención femenina en el telégrafo.